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Mesdames et Messieurs, chers concitoyens, 

En ce début d’année 2024 le conseil municipal de Corzé et moi-
même vous adressons nos meilleurs vœux pour vous et vos fa-
milles. Nous vous souhaitons en particulier Santé, bonheur et ré-
ussite dans vos projets. 
Ce trait d’union de début d’année est l’occasion de vous faire une rétrospective de la vie de notre 
commune et de notre communauté de commune en 2023 et aussi évoquer les projets à venir.  

Sur le plan environnemental, malgré un été particulièrement chaud, nous avons su gérer l’exploi-
tation de notre ressource en eau et, avec l’implication de tous, nous avons pu passer l’été avec 
moins de tension hydrique qu’en 2022. A ce titre nous avons pu noter que la prise de conscience 
et la mobilisation des consommateurs a permis de réduire de 3% la consommation d’eau potable 
des particuliers. D’autre part, les pluies de fin d’année ont permis de réalimenter les nappes su-
perficielles et intermédiaires. Les nappes profondes de notre région présentent cependant un ni-
veau de remplissage insuffisant pour le moment. 

La Communauté de Communes Anjou Loir et Sarthe (CCALS) poursuit sa montée en puissance 
et met en place son projet de territoire. Les projets avancent et les réticences de certaines com-
munes s’estompent et permettent d’avancer : 

 La mise en place du pacte financier permettra de lancer la réalisation des projets voulus par 
les élus. 

 La mutualisation des services ou les coopérations entre communes se poursuivent. Les 
compétences s’adaptent désormais sur l’ensemble du territoire, comme pour l’enfance-

jeunesse, avec une gestion locale sur notre commune. Concernant l’assainissement collec-
tif, l’harmonisation est plus compliquée et la mise en conformité des installations devra être 
soutenue. L’engagement dans la sauvegarde de l’environnement est permanent et les tra-
vaux de remplacement des stations de traitement des eaux usées les plus obsolètes vont 
démarrer en fin d’année et l’étude d’un plan de traitement des boues à l’échelle de la 
CCALS a été lancé. L’ensemble de ces travaux représente un Plan pluriannuel d’investisse-
ment estimé à 15 M€ hors actualisation, particulièrement important à l’échelle de notre terri-
toire.  

 Les travaux d’élaboration du PLUi-H se poursuivent selon un calendrier rallongé selon le 
Schéma de Cohérence Territorial (SCOT) et de l’instauration du ZAN (Zéro Artificialisation 
Nette). Cette disposition, fixée par la loi, réduit de moitié dès 2035, puis interdit à compter 
de 2050, toute consommation de terre agricole pour les projets d’aménagement, d’infras-
tructure ou de construction. Le nombre de logements pour Corzé hors polarité se concen-
trera autour du bourg et devrait être de l’ordre de 130, tandis que l’Aurore intégrée à la pola-
rité, pourrait recevoir une centaine de logements sur l’actuel site du SUPER U. Le SUPER 
U quant à lui devrait être déplacé à l’intérieur de la déviation SUD, à proximité du rond-point 
de la Rivière. L’avancement et le contenu des études relatives à l’aménagement de cette 
zone ont été présentés lors de réunions publiques organisées à Corzé et Seiches sur le 
Loir.  

 Dans le cadre de l’aménagement de notre territoire, la CCALS est aussi intervenue sur Cor-
zé en partenariat avec le département, pour étudier les liaisons douces notamment entre le 
bourg et la polarité, mais aussi avec l’Epinière. Ces aménagements sont aussi éligibles aux 
subventions et la liaison douce Corzé Seiches sera inscrite dans les priorités de la CCALS.   

Le mot du maire  



La commune, elle aussi, a été particulièrement active !  
Cette année encore, a été marquée par la poursuite des travaux de sécurisation des voies de cir-
culation, véritable fil rouge de notre mandat. Tout a été mis en œuvre pour réduire les risques 
d’accident pour les piétons et cyclistes mais là encore, les limites mêmes de ces dispositifs de 
sécurité routière dépendent des comportements individuels et du respect par les usagers eux-

mêmes des règles de citoyenneté et du « vivre ensemble ». Là aussi nous avons constaté trop de 
transgression et de refus… De nombreux habitants ont objectivement pu constater que les amé-
nagements les sécurisaient et changeaient positivement leur vie… Je rappelle une nouvelle fois 
que l’ensemble des rues qui constitue le bourg de Corzé sont des voies partagées où voitures, 
piétons et vélos co-circulent et où la vitesse des véhicules à moteur est limitée à 20km/h. 
L’étude pour l’aménagement du quartier de l’Aurore se poursuit. Elle comprend le déplacement 
du Super U, l’urbanisation et la densification de l’espace actuellement occupé par le centre com-
mercial. Elle s’inscrit dans un dispositif plus large qui a pour objectif le développement de la pola-
rité Seiches/ Aurore de Corzé en la dotant d’équipements à la hauteur des attentes des habitants 
de nos communes. 
S’agissant de la rénovation et de l’extension du groupe scolaire Adrien TIGEOT, l’étude de faisa-
bilité et le programme ont été finalisés. La commission d’appels d’offres a pu retenir 3 candidats 
qui devront remettre une offre au cours du premier semestre 2024. Le déroulement des travaux 
sera alors cadencé en fonction du plan pluriannuel d’investissement, de l’inflation, et évidemment 
en fonction des finances mobilisables par Corzé. 
L’inflation constatée cette année confirme malheureusement une hausse des énergies et des ma-
tières premières. L’effet sera pénalisant sur les budgets de fonctionnement et d’investissement. 
Pour autant, la modération fiscale reste une priorité pour la municipalité. Nous agissons donc 
prioritairement sur la réduction des dépenses de fonctionnement, et notamment celles liées aux 
au chauffage des bâtiments et de l’éclairage public.  
Les travaux de la 3e tranche de travaux de la ZAC du Moulin à vent, interrompus par les intempé-
ries des mois de novembre et décembre, ne reprendront que fin janvier. 
Le city stade a été inauguré le 27 mai 2023. Ce projet, subventionné à 80%, a été une opportuni-
té, initiée par le CME de Corzé et conduite par la commission aménagement. Cet équipement à 
la disposition de tous, remporte depuis sa mise en service, un très vif succès. 
Le conseil municipal a validé lors de sa séance du 7 juillet 2023, le nouveau projet éducatif de 
territoire (PEdT) pour la période 2023 -2026. Ce projet définit le fil conducteur de toutes les orien-
tations que devront respecter dans leur action éducative, les services ou associations, en lien 
avec les enfants de notre territoire.   
La bibliothèque de Corzé rejoindra en 2024, le réseau des bibliothèques de la CCALS, en accord 
avec ses bénévoles. Elle bénéficiera ainsi d’un soutien logistique accru et des compétences de 
professionnels. 

Corzé accueillera au printemps pro-
chain, le Festiv’ALS. Cette manifes-
tation se déroulera pendant 2 jours 
les 25 et 26 mai durant lesquels des 
artistes de théâtre et des musiciens 
se produiront sur l’esplanade du 15 
août. 
Nous renouvelons également notre 
partenariat avec l’association de 
sauvegarde du matériel agricole du 
Loir, pour la fête des foins en finan-
çant comme en 2022 et 2023, le feu 
d’artifice de cette manifestation ! 

Le conseil municipal et moi-même vous souhaitons donc, ainsi qu’à vos familles, une bonne san-
té avec beaucoup de bonheur et de réussite. 
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Mairie de Corzé 

4 rue du Commerce 49140 CORZÉ 

Tel : 02 41 18 56 30 

mairie@corze.fr 

www.corze.fr 

 

Secrétariat ouvert : 
du lundi au vendredi de 9h à 12h 

et sur rendez vous entre 14h et 17h 

le samedi matin de 9h à 12h 

 

M. le Maire reçoit sur rendez-vous 

pris auprès du secrétariat, 
le vendredi de 15h à 17h30 

et le samedi de 10h à 12h 

Numéros utiles 

Gendarmerie   02 41 76 20 08 

SAUR     02 41 40 14 55 

Maison médicale   02 41 33 16 33 

3’RD Anjou    02 41 59 61 73 

Ambulances    02 41 76 98 55 

Urgences     15 / 112 
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Société les Bons enfants 

06 29 41 29 85 

Société l’Union 

06 49 07 18 30 

Société l’Epinière 

06 77 75 51 44 

Société l’Avenir 

06 81 56 74 23 

Service périscolaire 07 83 61 69 88 

Espace jeunes  06 80 21 70 10 

Centre de loisirs  02 41 76 74 27 

L'association Alter'Partage offre à 
tous les nouveaux nés de Corzé un kit 

de naissance à venir chercher à la 
maison des associations lors des 

séances de Repair Café les samedis 
matin suivant le calendrier figurant 

dans ce trait d'Union.  



In fos communales  

Opérat ion «  Cant ine à 1€  »  
Une opération subventionnée par l’Etat et la CAF permet à la commune de Corzé de proposer, pour une du-
rée de 3 années, la facturation des repas de la cantine scolaire à 1€ pour les quotients familiaux CAF infé-
rieurs à 1000. Le Conseil municipal, malgré des budgets serrés, a choisi d’appliquer cette facturation à partir 
de janvier 2024. Les familles concernées n’auront pas de démarches à réaliser, la facturation sera automati-
quement appliquée si le quotient familial inférieur à 1000 est déclaré sur le portail famille. 

État c iv i l  

Naissances 

ANGEBAULT Emile 

ARTHUS Zélie 

BROSSARD FOURMANN Swany 

CHÂTEAU Alice 

DELORME NEGLIAU Gabriel 
DOUARD NEGRETE Olivia 

ESTENOZA Aronn 

EXTRAT Elio 

FRAPPEREAU Keoni 
GARBAA Jassim 

GREGOIRE GAUTIER Roman 

L’HOURS Danilo 

LONQUEUX Noé 

LOPEZ ROCHE Amalia 

MENAGER Lou 

MONNOT Mathia 

PERRIN Léonie 

POQUET DU HAUT JUSSE Wandrille 

POIRIER Nolan 

PROFIL Aubin 

ROUX Capucine 

THOUEILLE Agathe 

HALOCHE Marceau 

TIJOU Noé 

PORTEJOIE Dzanko 

 

Mariages 

CADAS Stéphanie et MAHE Kévin 

SIMONNEAU Adrien et TESSON Frédérine 

ROBERT Pauline et BUREAU Matthieu 

BOUQUET Nicolas et MOCKELYN Audrey 

HUBERT Aurore et SLAMA Rida 

 

Décès 

LOISON Clara née AUBIN 

DEVLIN Lewis 

IRAN Yannick 

MAZOYER Daniel 
MONNOURY Jean-François 

NOURRY Fabien 

BEDOUET Annick 

DERVAL Claude 

HOSSENLOPP Bertrand 
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Surveillance du ramassage scolaire : Tarif mensuel (sur 10 mois)  3 € 

Accueil périscolaire 

QF entre 0 et 336   0,35 € 

QF entre 337 et 2399, tarif appliqué au coefficient   0,00107 € 

QF de 2400 et +   2,58 € 

Tarif forfaitaire de dépassement des horaires du service   10 € 

Pause méridienne  

QF de 0 à 1000   1 € 

QF de 1001 à 2399  Part fixe 3,95 € 

Part variable, tarif appliqué au QF 0,00075 € 

QF de 2400 et +   5,77 € 

Repas non réservé (coût pour la mairie)  13,05 € 

Panier repas 

QF de 0 à 1000  1 € 

QF de 1001 à 2399   Part fixe 2,95 € 

Part variable, tarif appliqué au QF 0,00057 € 

QF de 2400 et +   4,35 € 

 



Une na issance, un arbre  

Pour la 3ème année consécutive, l’opération « une naissance, un arbre » initiée par la Région Pays de la 
Loire s’est déroulée le samedi 25 novembre 2023. Les parents des 19 enfants nés en 2022 sur la commune 
de Corzé étaient conviés à se rendre à la Prairie « du 15 août » pour planter 19 frênes (Fraxinus excelsior). 
Cette année, une seule essence d’arbre a été choisie 
en raison de sa bonne adaptation au milieu humide 
mais aussi dans un souci de cohérence avec les 
arbres déjà présents le long du Loir.    

 

Après le mot d’accueil du maire, le responsable des 
services techniques a expliqué le principe de la taille 
en têtard qui sera opérée au fil des ans sur ces 

frênes : 

« La taille en têtard s'effectue plusieurs années après la plantation de 
l'arbre, lorsque le diamètre du tronc est compris entre 5 et 15 cm. Elle 
est réalisée l'hiver. L'étêtage est le plus souvent effectué entre 1,5 et 
2m. Sa hauteur détermine la forme définitive de la trogne. » 

 

Le Maire a remercié les familles qui s’étaient déplacées malgré le froid mais sous un beau soleil. Les pa-
rents présents ont pu, avec leur enfant, choisir leur arbre et y apposer une des plaquettes en bois sur les-
quelles les prénoms et les dates de naissance avaient été gravés par les jeunes de l’accueil de loisirs. 

 

Rénovat ion énergét ique de la  mair ie  
La mairie de Corzé, à la suite d’une étude énergétique menée en 2022, et grâce au soutien financier de 
l’Etat, de la Région Pays de la Loire et du SIEML, a bénéficié d’une rénovation énergétique majeure, consis-
tant en une isolation intérieure et le remplacement des menuiseries, couplée à l’installation d’une chau-
dière à condensation et de radiateurs basse température. 
A la suite des interventions des entreprises chargées de ce chantier, ce sont nos services techniques qui 
ont réalisé les travaux de finition et d’embellissement. Un grand merci à eux pour la qualité de leur travail 
et le temps consacré à ces améliorations ! 
Le montant de l’ensemble de ces travaux s’élève à 151 977 €, 
dont 102 604,50 € de subventions publiques. 6 
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Chats errants  
Le trappage des chats consiste à capturer les chats errants afin de les 
identifier et de les stériliser. Ces chats, identifiés et stérilisés, seront 
alors proposés à l’adoption. Si un chat identifié est capturé, son pro-
priétaire sera contacté grâce à la puce électronique ou le tatouage du 
chat et lui sera restitué. 
A noter, l’identification de tous les chats est obligatoire depuis 2006, 
que ce soit par puce ou tatouage. La stérilisation quand à elle est forte-
ment recommandée pour lutter contre la propagation des chats er-
rants. 

 

 

 

Campagne sur la commune de 

Corzé entre février et mars 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://agriculture.gouv.fr/la-sterilisation-des-chats-un-acte-de-protection 
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Pour adopter un 
chat, rendez-

vous sur le site 
de l’association ! 

AIDEZ-NOUS ! 
Pour limiter la prolifération des 
chats sur Corzé avant le prin-
temps, saison des naissances, 
nous invitons les habitants qui 
ont connaissance de chats er-
rants ou en aperçoivent, à les 
signaler à notre association par-
tenaire 

Cat’s Garfield – 06.33.95.66.35. 
 

Les chats ne sont pas malme-
nés, mais au contraire soignés 

s’ils en ont besoin, identifiés, et 
stérilisés. 

Repas des aînés  
Le repas des aînés, organisé par le CCAS, a réuni 
une centaine de personnes dimanche 1er  oc-
tobre. Le repas, 100 % fait maison, a été entière-
ment préparé par Camille du restaurant les 
Planches du Loir de Corzé. La décoration des 
tables a été réalisée par les enfants de l’accueil 
périscolaire avec Ludivine. 

La journée s’est déroulée dans une ambiance 
très festive et chaleureuse, avec le duo musical 

Isabelle Thuleau et 
Alain Renard, et les 
15 bénévoles qui ont 
assuré le service. 

 

Maisons f leur ies et  
i l luminat ions  
Le concours des maisons fleuries ainsi que le 
concours des illuminations de Noël n’ont pas été 
reconduits pour cette année. En effet, la com-
mune s’inscrit dans une démarche d’économies 
d’énergie et des ressources et ces récompenses 
ne paraissent plus complètement cohérentes 
avec cette démarche. 

Nous remercions vivement l’ensemble des parti-
cipants tout au long de ces années pour avoir fait 
partager leurs passions, et les encourageons à 
continuer d’embellir leurs maisons et jardins 
dans un esprit de juste gestion des ressources.  

https://agriculture.gouv.fr/la-sterilisation-des-chats-un-acte-de-protection


LE PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE (PCS) 
Un Plan Communal de Sauvegarde est un document obligatoire pour les communes concernées par des 
plans de prévention de risques naturels (inondations, mouvements de terrain…) ou des plans particuliers 
d’intervention (accident lors d’un transport de matières dangereuses). 
Le PCS définit, sous l’autorité du maire, l’organisation prévue par la commune pour assurer l’alerte, l’infor-
mation, la protection et le soutien de la population au regard des risques connus à l’échelle de la com-
mune. Le PCS planifie les actions des acteurs communaux (élus, agents municipaux, bénévoles, entreprises 
partenaires) en cas d’évènements majeurs naturels, technologiques ou sanitaires. 
L’atlas départemental de Maine et Loire ayant répertorié plusieurs risques majeurs sur la commune de Cor-
zé, un PCS a été élaboré, validé par le Maire puis transmis au Préfet le 24 décembre 2021. 

 
LE DOCUMENT D’ INFORMATION COMMUNAL SUR LES 
RISQUES MAJEURS (DICRIM) 
L'information préventive de la population se fait 
au moyen du Document d'Information Commu-
nal sur les Risques Majeurs (DICRIM). Le docu-
ment joint au Trait d’Union a pour objectif : 

 de présenter les risques majeurs aux-
quels la population de Corzé peut être 
exposée, 

 de donner des conseils de comporte-
ment et des consignes sur les précau-
tions à prendre avant, pendant et après 
la crise 

 de préciser le lieu d’accueil et de ras-
semblement en cas d’évacuation. 

 

 

 Ce document doit être lu attentivement dans chaque 
foyer et conservé précieusement 

Un citoyen informé est un citoyen moins vulnérable 
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Appel aux volontaires 

Dans le cas d’un déclenchement du PCS, la 
commune peut être amenée à solliciter l’aide 
de bénévoles ayant des compétences en ma-
tière de santé (professions médicales) ou de 
soins (formation aux premiers secours), de tra-
duction de langues étrangères (par exemple 
pour des sinistrés de la circulation), d’aides lo-
gistiques (besoin de groupes électrogènes…).Si 
vous pensez pouvoir apporter votre aide, merci 
de vous faire connaître auprès de la mairie. 

Vous vous sentez iso lé,  

vulnérab le  ? 
Venez vous déclarer en mairie pour être 

inscrit sur le registre. 
Nous vous porterons une attention 

particulière en cas de risque imminent sur la 
commune 



PLUi-H 
Depuis 2020 les élus de la Communauté de Communes Anjou Loir et Sarthe et les élus communaux travail-
lent à l’élaboration d’un nouveau Plan Local d’Urbanisme Intercommunal, doté d’un volet Habitat. 
Ce nouveau Règlement d’urbanisme sera le document règlementaire, unique, de planification et d’urba-
nisme qui s’appliquera sur toutes les communes de la CCALS, à compter du 2ème semestre 2025 jusqu’en 
2035. 
Le règlement se compose de documents graphiques (plans de zonages du territoire) et d’un document 
écrit fixant les dispositions générales ainsi que les règles applicables à l’intérieur de chaque zone, sur les 
thèmes suivants : 

 Destination des constructions, usage des sols et natures d’activités 

 Caractéristiques urbaines, architecturales, environnementales et paysagères 

 Stationnement 
 Dispositions règlementaires relatives aux voies, équipements et réseaux. 

La CCALS a organisé des réunions publiques en décembre 2023 au niveau des polarités (Durtal, Seiches, 
Tiercé) ; une 4ème réunion sur le thème de l’agriculture et du développement des énergies renouvelables a 
eu lieu le 16 janvier à Lézigné. 
Afin d’être au plus près des citoyens, la CCALS assurera également, avec la présence des élus communaux, 
des permanences dans chacune des 17 communes du territoire : la réunion concernant Corzé a eu lieu le 
samedi 20 janvier. 

 

DÉPLOIEMENT DE LA F IBRE OPTIQUE  
Comme vous avez pu le voir sur les routes, le déploiement de la fibre touche à sa fin. La dernière partie 
non desservie de la commune, à l’ouest du territoire est en cours de réalisation,  pour une finalisation esti-
mée à avril 2024. L’ensemble des Corzéens pourra donc choisir d’adhérer au réseau très haut débit d’ici la 
fin de l’année. 
Vous pouvez vous renseignez sur l’éligibilité de votre domicile sur www.anjou-fibre.fr/#/test-eligibilite 
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Une nouvelle association pour l’animation de la vie sociale en Anjou Loir et Sarthe 

Voici plus d’un 1 an et demi que la POP ID — Espace de Vie Sociale itinérant —
circule sur le territoire Anjou Loir et Sarthe à la rencontre des habitants et habi-
tantes. Avec la caravane, nous nous sommes installés à plus de 100 occasions sur 
vos places de villages, marchés, évènements festifs ou associatifs. Nous avons 
rencontré plus de 2 000 personnes, proposé de nombreuses animations, eu de 
riches échanges avec les habitants des différentes communes et avons accompa-
gné une dizaine de projets associatifs ou citoyens. 

Actuellement la POP ID est présente : 
 chaque jeudi matin pair au marché de Morannes-sur-Sarthe-Daumeray, 
 chaque jeudi matin impair au marché de Seiches-sur-le-Loir 

 chaque mercredi après-midi pair à Durtal (Skatepark ou salle de l’Odyssée) 

En parallèle, nous accompagnons différents projets portés 
par des habitants du territoire pour tisser du lien social et de 
la convivialité : ateliers grain d’aile aux Rairies, soirée paren-
talité à Seiches-sur-le-Loir, forum des associations à Huillé Lé-
zigné, installation d’une boîte à livres à Durtal… La POP ID 
poursuit donc sa route et continuera à accompagner d’autres 
collectifs d’habitants, associations et à proposer des temps 
d’accueil et d’animation sur le territoire, jusqu’au printemps 
2024.  
 

Et en 2024 ?  
Depuis le début du mois d’octobre, un groupe d’habitants et d’élus du territoire s’est constitué afin de 
créer une association qui prendra la suite de la POP ID à partir du printemps 2024. Cette association de-
vrait être agréée Espace de Vie Sociale par la CAF de Maine-et-Loire, et agir de façon pérenne pour le terri-
toire. Elle permettrait de répondre à certains besoins et certains enjeux observés en Anjou Loir et Sarthe : 
 Les associations locales ont besoin de soutien pour le renouvellement des bénévoles, la recherche de 
financement, le lien avec les élus locaux, la communication, les échanges de pratique et la mutualisation… 

 Les habitants souhaitent voir se développer des lieux de vie sociale et de convivialité de proximité 

 Les familles ont besoin d’activités avec les enfants, les parents d’espaces d’échanges et de soutien 

 Les seniors ont besoin d’occasion de rencontres, de lien social, en proximité 

 De nombreux habitants vivent dans des situations de précarité souvent masquées, il y a besoin de 
lutter contre l’isolement et trouver des solutions pour améliorer les conditions de vie 

 De nombreux collectifs de citoyens émergent devant la nécessaire transition écologique et aspirent à 
être valorisés et mis en réseau 

Une association pour et par les habitants 

Déjà une quinzaine d’habitants des différentes communes d’Anjou Loir et Sarthe constitue ce groupe et 
participe à la construction de cette nouvelle association. Ils se sont réunis deux fois en novembre et dé-
cembre 2023 pour définir ses fondements, ses valeurs, écrire le projet, prévoir son fonctionnement et sa 
gouvernance. Cette association, soutenue financièrement par la CAF et la Communauté de Communes de-
vrait pouvoir employer deux animateurs professionnels afin de poursuivre le travail engagé par l’équipe de 
la POP ID. Avec un siège social à définir sur le territoire et un travail en itinérance, l’association pourra ainsi 
continuer à aller vers les habitants, créer du lien et des rencontres, encourager la participation et les pro-
jets citoyens. Il est bien sûr toujours possible de rejoindre ce groupe 
pour prendre part à l’aventure.  

Nous vous donnons rendez-vous à l’Assemblée Générale de création 
de l’association le jeudi 22 février 2024 à 19h à la Villa Cipia de 

Seiches-sur-le-Loir.  
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La POP ID est désormais agréée 
« Guid’Asso » par les services de l’Etat 
et est en mesure d’apporter soutien et 
conseils aux associations : fonctionne-
ment associatif, animation de la vie 
démocratique, renouvellement des bé-
névoles, recherche de financements… 
N’hésitez pas à nous contacter ! 

Contacts 

Maud Cesbron 07 57 18 88 26 

Simon Guillon 06 66 86 97 84 

lapopid@centres-sociaux.fr 

mailto:lapopid@centres-sociaux.fr


Le Festival de la Communauté de Communes Anjou Loir et Sarthe s’invite à Corzé 

Le Festiv’ALS, proposé par la Communauté de Communes, propose des animations et spectacles, organisés 
initialement pendant 3 jours et sur plusieurs communes : l’année passée sur Marcé, Daumeray et Tiercé.  
Cette année,  la formule évolue ! 
 

La prochaine édition du Festival Anjou Loir et Sarthe aura lieu les samedi 25 et dimanche 26 mai 2024 sur la 
commune de Corzé. Une programmation culturelle, artistique, festive qui sera entièrement gratuite et à 
destination de tous les publics avec des spectacles de cirque, danse hip hop, marionnettes, théâtre de rue 
ainsi que des animations variées et des concerts. 
 

L’organisation d’une telle manifestation nécessite une large équipe de bénévoles et l’ensemble des ci-
toyens est bien évidemment attendus pour prêter main forte et participer à la réussite de cet évènement. 
Différentes missions et commissions seront ouvertes et vous pourrez les découvrir lors des prochaines réu-
nions qui auront lieu salle Simone Veil à la mairie de Corzé :  
 mercredi 13 mars à 19h 

 lundi 06 mai à 19h 

 mardi 21 mai à 19h 

 

 

Par ailleurs, dans le cadre du dispositif 
"Je vous invite à" proposé par le service 
Proximité Sociale de la CCALS, la Cie 
Les Passantes (programmée le di-
manche 26 mai sur le festival) propo-
sera des ateliers de up-

cycling (transformation de vêtements 
en costumes) 
 

6 ateliers gratuits à partir du 15/01/24 

 

https://www.ccals.fr/medias/2023/12/
Programme_Jevousinvitea_2024.pdf 
 

Renseignements / inscriptions : 
06 47 84 47 90 

proximitesociale@ccals.fr 
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Scannez-moi pour voir le teaser du festival ! 

https://www.ccals.fr/medias/2023/12/Programme_Jevousinvitea_2024.pdf
https://www.ccals.fr/medias/2023/12/Programme_Jevousinvitea_2024.pdf
mailto:proximitesociale@ccals.fr


Accompagner la petite enfance (0-4ans) 

LE RELAIS PETITE ENFANCE (RPE)  
Le RPE est un lieu d’accueil, d’échange et d’information à des-
tination des assistants maternels et des parents. Vous pouvez 
bénéficier du soutien et des conseils de Virginie Pelé, éduca-
trice de jeunes enfants, qui vous accueille sur rendez-vous : le 
mardi de 14h à 19h, le mercredi de 12h30 à 15h00, le jeudi de 
13h30 à 17h30 et le vendredi de 12h30 à 14h30. 
LE LIEU D’ACCUEIL ENFANTS-PARENTS (LAEP) 
Le LAEP est un espace de rencontre, de jeux, d’échange de paroles entre parents, enfants et accueillants. 
Ce lieu convivial propose aux enfants de 0 à 4 ans accompagnés d’un parent ou d’un proche, le plaisir 
d’être ensemble. Ce service est gratuit et sans inscription. 

Le lieu le plus proche de chez vous est ouvert :  
Le lundi matin de 9h30 à 11h30 (sauf pendant les vacances scolaires) des 
semaines impaires – espace des Sablonnières à Seiches sur le Loir  
3 autres lieux existent également sur le territoire. 

 

Accompagner l’enfance et la jeunesse (3-17ans) 

L’ACCUEIL DE LOISIRS ET L’ESPACE JEUNES 

Si vous recherchez un mode de garde ou de loisirs pour vos enfants dès 3 ans le mercredi ou les vacances, 
ou un lieu de vie, d’échanges et de découverte à partir de 10 ans, vous pouvez vous renseigner auprès de 
la Communauté de communes. Les animateurs des services enfance et jeunesse sont là pour répondre à 
vos besoins. Il existe une structure proche de chez vous et notamment : 
 Un accueil de loisirs pour les 3-12 ans situé rue de la sucrerie accueildeloisirs@ccals.fr 02 41 76 74 27 

ou 06 75 09 61 43 

 Un espace jeunes pour les 10-17 ans situé 3 rue du commerce espacejeunes@ccals.fr 06 80 21 70 10 

Pour des raisons de sécurité et de responsabilité, l’enfant ou le jeune doit obligatoirement être inscrit pour 
bénéficier des services. Pour tout renseignement, consultez le portail famille accessible depuis le site inter-
net www.ccals.fr ou contactez le 02 41 27 56 89  

ACCOMPAGNER LES 16-25 ANS avec INFO JEUNES 

Info Jeunes a pour mission de répondre aux préoccupations des jeunes de 15 à 25 ans sur tous les thèmes 
de l’information jeunesse (la scolarité, les métiers, l’accès à la vie professionnelle, les loisirs et les sports, la 
vie quotidienne, les projets, la santé, la mobilité à l’international). Claire-Astrid Audebrand, chargée de 
l’animation d’Info Jeunes vous renseigne quotidiennement sur ces sujets. 
Plus d’informations : 06 32 93 61 41 ou infojeunes@ccals.fr 

 

RÉNOVATION, CONSTRUCTION… FRANCE RENOV’ AIDE LES PARTICULIERS 

Par téléphone et sur rendez-vous, les conseillers France Rénov’ accompagnent les particuliers dans leur 
projet de construction, de rénovation ou d’amélioration de l’habitat. Ils répondent aux questions sur les 
travaux à réaliser en priorité, le choix des matériaux, le type d’isolation, les modes de chauffage, les devis… 
Ils conseillent sur les réductions de facture énergétique et sur les énergies renouvelables. En plus de leur 
expertise technique, ces spécialistes informent sur les aides dont peuvent bénéficier les personnes pour 
leurs travaux. 
Leurs conseils sont indépendants, gratuits et à destination de tous. 

Pour toute question relative à la rénovation : 02 41 18 01 08 

Pour toute question relative à l’installation de panneaux solaires: 02 85 29 16 46 

Pour prendre rendez-vous : https://iframe-dialogwatt.espace-faire.fr 

Les permanences sont ouvertes un vendredi sur deux à France services à Durtal, 11 Rue Joseph Cugnot. 

Intercommunal i té  

12 

Maison de l’Enfance 

14 rue Henri Regnier, Seiches sur le Loir 

02 41 18 05 27 / 07 85 01 09 48 

virginie.pele@ccals.fr 

Plus d‘informations 

06 40 55 42 83 

claudie.venard@ccals.fr 

mailto:accueildeloisirs@ccals.fr
mailto:espacejeunes@ccals.fr
http://www.ccals.fr
mailto:claudie.venard@ccals.fr


PROJET ALIMENTAIRE TERRITORIAL 
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 11 rue Joseph Cugnot 

49430 Durtal 
02 41 96 10 40  

franceservices.durtal@ccals.fr 

Ouverture : le lundi, le mardi et le jeudi de 8h30 à 
12h et de 13h30 à 17h – le mercredi et le ven-
dredi de 8h30 à 12h 

 28 rue Henri Régnier 

49140 Seiches-sur-le-Loir 

02 41 27 23 75 

franceservices.seiches@ccals.fr 

Ouverture : le lundi, le mardi et le jeudi de 8h30 à 
12h et de 13h30 à 17h – le mercredi de 13h30 à 
17h – fermé le vendredi 

AUTORISATION DU DROIT DES SOLS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE LIEU BETA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES FRANCE SERVICES POUR ACCOMPAGNER VOS DÉMARCHES DU QUOTIDIEN 

France services à Durtal et son antenne à Seiches-sur-le-Loir permettent à chaque citoyen quel que soit 
l’endroit où il vit, en ville ou à la campagne, d’accéder aux services publics et d’être accueilli dans un lieu 
unique, par des personnes formées et disponibles, pour les accompagner dans les démarches du quoti-
dien : carte grise, permis de conduire, passeport, demande de retraite, démarches sur les sites Pôle Em-
ploi, CAF et CPAM… 

Deux sites pour vous accueillir 

   
 

 

 

 

 

 

 

En complémentarité, depuis le mois de juillet, le camping-car France services itinérant sillonne le territoire 
de la CCALS et vient dans votre commune les semaines paires - le lundi matin. 

Retrouvez toutes les informations concernant la Communauté de 
communes Anjou Loir et Sarthe 

site internet www.ccals.fr  
Facebook @ccanjouloiretsarthe 

Instagram : #anjouloiretsarthe 

  

Communauté de communes Anjou Loir et Sarthe (CCALS) 
Accueil du public, antenne Val de Sarthe 

4 bis rue du Val de Sarthe BP 70004 

49125 Tiercé 

02 52 75 05 05 

  

Horaires d'ouverture 

Du lundi au jeudi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30 et le vendredi de 
9h à 12h30 et de 14h à 16h30 

mailto:franceservices.durtal@ccals.fr
mailto:franceservices.seiches@ccals.fr
http://www.ccals.fr
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HISTOLOGE 
A partir du 1er janvier 2024, une nouvelle plateforme numérique pour signaler et traiter le mal logement 
en Maine et Loire. Vous constatez des problèmes dans votre logement : des infiltrations d’eau, des moisis-
sures, un manque de ventilation, des difficultés à chauffer, un risque électrique, des défauts d’équipement 
ou d’entretien, … Vous en avez parlé à votre propriétaire mais ça ne change pas. Vous pouvez signaler 
votre situation de mal logement au Pôle Départemental de Lutte contre l'Habitat Indigne grâce à la nou-
velle plateforme histologe.beta.gouv.fr. HISTOLOGE est un service numérique, public et gratuit, facilement 
accessible depuis un ordinateur, un téléphone, une tablette. En quelques clics, vous expliquez les pro-
blèmes rencontrés, vous communiquez vos coordonnées, vous déposez des commentaires et des photos. 
Votre dossier sera ensuite transmis aux services compétents qui traiteront votre demande et engageront 
les actions nécessaires. Vous serez recontacté et vous recevrez régulièrement des informations sur l’avan-
cement de votre dossier.  

 

LE TRAITEMENT DES ORDURES MÉNAGÈRES 
Une fois la collecte des déchets réa-
lisée chez les usagers, les ordures 
ménagères sont transportées à 
l’Unité de Valorisation Energétique 
(UVE) de Lasse. 
Tous ces déchets sont regroupés 
dans une grande fosse. Ils sont en-
suite enfournés pour être brûlés à 
1 100°C. Les restes solides restant 

sont refroidis pour devenir des mâchefers. Ils seront traités ultérieurement dans une unité spécifique pour 
être ensuite valorisés en sous-couche routière. Quant à la fumée chaude issue des fours, elle passe dans 
des chaudières pleines d’eau afin qu’elle soit transformée en vapeur. 
Une grosse part de la vapeur produite est ensuite utilisée pour produire de l'électricité. 70 000 MWH sont 
produits par an, soit l’équivalent de la ville de Saumur. 15% est utilisée pour le fonctionnement de l’UVE, 
21% est utilisée pour chauffer des serres de tomates situées à proximité de l’usine, le reste étant revendu à 
EDF. Les restes de fumée traversent des filtres qui retiennent les polluants (principe du filtre à café). Après 
quelques traitements complémentaires, l’air traité est rejeté par les cheminées. 
À compter du 1er janvier 2024, toutes les ordures ménagères des habitants des 3RD'Anjou seront valorisés 
énergétiquement à l’UVE de Lasse. 
Ne jetez pas vos biodéchets dans les contenants à 
ordures ménagères, ils sont constitués principale-
ment d’eau, et ne présentent aucun intérêt à être 
brulés. Déposez-les plutôt dans un composteur. Les 
biodéchets représentent en moyenne 32% des or-
dures ménagères, vous diminuerez ainsi d’1/3 
votre poubelle ! Les 3RD’Anjou peuvent vous mettre à disposition un composteur en participant à un fo-
rum : plus d’informations sur le site internet des 3RD’Anjou www.3rdanjou.fr  

13 092 tonnes d’ordures ménagères collectées en 
2022 sur l’ensemble du territoire, 

soit 108kg/an/habitant, 
Contre 247kg/an/habitant au niveau national 

Ratio inférieur lié à la redevance incitative et au 
fonctionnement tri depuis de nombreuses années 

http://www.3rdanjou.fr
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FOCUS : Couettes, oreillers, 
rideaux et voilages 



ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES 
L’année 2023 s’est achevée sur un excellent vide grenier avec 700 emplace-
ments  réservés ! Notre vide grenier continue de séduire petits et grands 
grâce à la bonne humeur ambiante et le dévouement de tous les béné-
voles !! Un grand merci également à la mairie, aux agents communaux, aux 
enseignant(e)s qui ont permis à ce vide grenier d’avoir lieu et qui permettra 
de financer une très grande partie des projets pédagogiques de l’équipe enseignante ! Pour rappel, les bé-
névoles, ce sont tous les parents, grands-parents, retraités, résidents ou professionnels de Corzé qui peu-
vent y être acteurs et permettent de faire vivre ce presque trentenaire vide grenier !! 

Alors, à vos agendas rendez-vous le dimanche 13 octobre 2024 

L’année s’est clôturée avec l’assemblée générale à la suite de laquelle l’APE s’est agrandie accueillant Per-
rine Allard, Guillaume Ballais et Fabien Fleury. Merci et bienvenue à eux ! On l’aurait bien gardé encore un 
peu avec nous mais elle a préféré passer le relais… Haute comme trois pommes, on sait quand elle est là ! 
Sur tous les fronts, il va être difficile de prendre la relève, un très grand MERCI à Julie RICHARD !! Et enfin, 
un grand merci à l’homme de l’ombre… Le rangement, l’étiquetage, le listing, les boîtes, les tableaux blancs 
n’ont pas de secret pour lui. Il est temps au-
jourd’hui de dire au revoir à David BOIVIN, 
membre depuis plus de 5 ans au sein du bu-
reau sur le poste (très peu convoité!) de la 
gestion du matériel du local de l’APE ! Nous 
remercions avec beaucoup de gratitude nos 
deux anciens acolytes.  

 

ÉCOLE ADRIEN TIGEOT 
La rentrée scolaire 2023 s’est déroulée dans une bonne ambiance, les élèves (tout comme les parents) 
étaient contents de retrouver le chemin des bancs de l’école. La Fête de l’Ecole s’est déroulée le vendredi 
30 juin 2023. L’ensemble des élèves avaient préparé un flashmob présenté dans  la cour des maternelles 
juste après la remise des dictionnaires des CM2. Un grand merci aux ATSEM, aux animateurs périscolaires et 
surtout à toute l’équipe enseignante pour la réalisation de cette fête ! Le verre de l’amitié et le repas organi-
sé par l’APE ont regroupé un grand nombre de convives dans la bonne humeur. 

La fin de l’année 2023 a été marquée par le premier marché de Noël organisé par les enseignant(e)s le ven-
dredi 8 décembre 2023. Le père Noël a accepté de se prêter aux jeux des photos souvenir sous les yeux 
émerveillés des petits et des grands. Et parce qu’il a été séduit par les chants des enfants, le père Noël est 
revenu à l’école juste avant les vacances pour distribuer des cadeaux et friandises pour chaque classe ! 
Les projets réalisés par les classes seront cette année encore nombreux. Les classes de maternelles feront 
des sorties en lien avec l’école du dehors et souhaitent réaliser une journée aux Sables d’Olonnes en juin 
2024.Les classes élémentaires du CP au CE2, visiteront le parc Maulévrier, le zoo de Doué la Fontaine. Des 
actions pédagogiques seront mises en place avec la journée olympique le 21 juin 2024 et la traditionnelle 
journée d’orientation à Pignerolles. 

Les CM1/CM2 feront également un voyage scolaire en classe découverte intitulé « Devoir de mémoire » de 
5 jours à Cherbourg afin de visiter – entre autres - les plages du débarquement au mois de Mars 2024. 

Inscriptions à l’école 

Pour toute nouvelle inscription, il faut faire les démarches auprès de la mairie. Vous pouvez déjà aller  
retirer un dossier. Les élèves qui entreront en Petite Section sont nés en 2021. 

Enfance et Jeunesse  
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Composition du bureau 

Président : Flavien HUMEAU 

Vice-président : Michaël MANSUY 

Trésorier : Thomas BAIN 

Trésoriers adjoints : Clément DUHAMEL et Lucie BESNARD 

Secrétaire : Sophie BOUDIN  
Secrétaires adjointes : Ariane BERGOT  



CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS  
8 conseillers élu(e)s, des projets ambitieux 

Le Conseil Municipal des Enfants, désormais ouvert à tout enfant résidant la commune de Corzé et âgé de 8 
à 13 ans, a repris depuis le mois de novembre. Lors des élections qui ont eu lieu le 20 octobre, 8 enfants 
ont été élus, encourageant ainsi leur engagement civique en leur permettant de jouer un rôle dans leur 
commune. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Leur mission consiste à identifier des projets qui amélioreront la vie de leurs jeunes concitoyens. Ce conseil 
se concentre sur six thématiques : le sport, la culture, les loisirs, l’environnement, le cadre de vie et la soli-
darité. Depuis deux mois les conseillers ont commencé à travailler sur des projets tels que des événements 
sportifs et environnementaux. Pour suivre l’évolution des initiatives du Conseil Municipal d’Enfants rendez-

vous sur le site de la mairie de Corzé rubrique Conseil Municipal d’Enfants. 

 

LES PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURE  
Comme l’année passée, l’équipe enseignante de l’école Adrien Tigeot et notamment Mmes Fontaine et 
Cornon ont organisé une nouvelle session pour accéder au concours des « Petits Champions de la lecture ». 
Les élèves de CM1 et CM2 ont donc choisi, pour certains, un passage d’un de leurs livres préférés à faire 
découvrir à un jury en lecture à haute voix. Le jury, composé de parents d’élèves, de bénévole de la biblio-
thèque, d’élu municipal, de représentant du corps enseignant a finalement élu Valentin et Ethan pour accé-
der à la finale départementale. Bravo à tous les lecteurs pour leurs belles prestations, et rendez vous en 
mars pour les 2 sélectionnés ! 
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ATELIERS D’ IMPROVISATION THÉÂTRALE 
Aux vacances scolaires de la Toussaint, l’Association cultu-
relle a proposé aux enfants un stage de théâtre d’improvisa-
tion gratuit. Deux groupes étaient constitués, pour les en-
fants de 7 à 10 ans et pour les ados de plus de 11 ans. Mal-
gré la gratuité et l’originalité de la démarche, peu d’enfants 
se sont inscrits. Cependant, l’association culturelle, devant 
la satisfaction des enfants présents, a choisi de continuer à 
proposer cette activité la première semaine des vacances 
scolaires d’hiver. L’objectif étant d’ouvrir des cours de 
théâtres sur la commune à partir de septembre 2024. 
 

 

 

 

PARADE DE TRACTEURS 
Le 22 décembre 2023, les rues de Corzé ont 
dansé au son des tracteurs illuminés qui ont dé-
filé pour la plus grande joie des petits et des 
grands. C’est Marine Guemas, jeune Corzéenne, 
qui est à l’initiative de cet évènement qui a ras-
semblé un public en nombre. Elle a fait appel à 
ses connaissances dans le milieu agricole pour 
mettre en œuvre une idée venue il y a plus de 2 
ans. En effet, ce genre de défilé a lieu dans 
d’autres départements avec beaucoup de suc-
cès, et c’est à Corzé que le 1er défilé de ce genre 
a donc eu lieu dans le département du Maine et 
Loire. Plus de 30 engins décorés, illuminés, bril-
lants, sonorisés se sont rassemblés, venant des 
villages voisins, et même du Lion d’Angers ! 
Marine est ravie d’avoir amené un peu de magie de Noël dans son village : « Je voudrais remercier ma fa-
mille, mes amis, ainsi que la mairie de Corzé de m’avoir donné un coup de main pour organiser cela. Nous 
reviendrons l’année prochaine avec plus de choses au programme. » Nul doute que les Corzéens l’attendent 
déjà avec impatience ! 

 

ANNIVERSAIRE DE LA CRUE DE 1995 
En 2025, le Syndicat Mixte des Basses Vallées Angevines et de la Romme prévoit d’organiser de nombreuses 
manifestations afin de commémorer le 30ème anniversaire de la grande crue de 1995, notamment une expo-
sition de photos, vidéos et articles de presse relatant cet évènement. 
Si dans vos archives vous possédez de tels documents et que vous acceptez qu’ils soient exposés au public, 
merci de les apporter à la mairie (où elles seront scannées puis vous serons rendues) ou de les transmettre 
par mail à mairie@corze.fr, en précisant si possible la date et le lieu de la photo. 

ANIMATIONS 

18 

Renseignements et inscriptions 

06 26 03 86 59 



Une bibliothèque et tout un réseau à votre service en 2024 

Le réseau des bibliothèques Anjou Loir et Sarthe compte 14 biblio-
thèques. La bibliothèque de Corzé sera, en 2024, la 15ème bibliothèque 
à intégrer celui-ci. 
En plus de vous accueillir pour lire, flâner, participer à des animations, 
vous aurez accès, en plus des collections de la bibliothèque déjà riche 
sur place, à un portail internet accessible à www.bib-ccals.net qui vous 
permettra de réserver des documents depuis n’importe quelle biblio-
thèque du réseau Anjou Loir et Sarthe et de les faire venir à la biblio-
thèque de Corzé. Les 14 points d’accueil permettent déjà aux lecteurs 
de pouvoir faire plus de 100 000 prêts de documents par an et ce sera 
plus encore avec Corzé. Ce service est gratuit pour tous et votre carte 
d’adhérent vous permettra de circuler dans les 15 bibliothèques du 
réseau. Votre compte lecteur vous ouvre également la possibilité d’ac-
céder aux ressources numériques en ligne du BiblioPôle de Maine et 
Loire. Notre objectif est que vous ne perdiez rien des services mis en 
place déjà par les bénévoles actifs de votre commune mais que vous 
puissiez bénéficier de ressources supplémentaires. 

 

En attendant, les bénévoles de la bibliothèques vous accueillent : 
Pour les animations « Heure du conte » : en 2023, les enfants de 3 à 7 ans ont 
pu participer à différents ateliers animés par les bénévoles :  
 Février « Histoire gourmande autour des crêpes » 

 Avril « Les oiseaux » 

 Octobre « Les oiseaux migrent » 

 Décembre « Noël » et atelier parents enfants 

Pour les animations aux tout-petits : Comptines, jeux de doigts et petites histoires au-
près du relai petite enfance en février, en avril, en septembre et novembre ainsi que 
quelques samedi matin auprès des tout-petits (séance parent -enfant) 

Pour les « Lectures au jardin », en juin, un peu perturbées par une météo capricieuse 

Pour les élèves de toutes les classes qui viennent avec leur enseignant(e). Les enfants 
ont plaisir à emprunter des livres, n’hésitez pas à revenir avec eux à la bibliothèque 
pour un temps lecture ou pour réaliser un emprunt. 
 

Des nombreux livres édités en 2023 ont été acheté : BD, romans, albums sont à disposition. 

Venez les découvrir ! Inscription et prêt de livres gratuit 
Rappel : les livres sont prêtés pour 3 semaines. N’oubliez pas de les rapporter, d’autres lecteurs les atten-
dent, surtout les nouveautés. 
Les boites à livres ont été installées en 2023 et jouent leur rôle. De nombreux livres sont empruntés, 
échangés. Mais attention, les livres déposés doivent être en bon état ! 

De nombreux projets poursuivis en 2024 ! 

En janvier, participation à l’événement national « la Nuit de la Lecture » : moment convivial pour ados et 
adultes, des livres y sont présentés par des lecteurs (samedi 20 janvier à 20h30) 
Heures du conte pour les 3-7 ans (dates en février et avril) 
Histoires pour les tout-petits (samedi 20 janvier) 
Participation au Festival de la CCALS à Corzé les 25 et 26 mai 

Bib l iothèque munic ipa le  

lundi de 15h à 17h30 

mercredi de 16h30 à18h30 

samedi de 11h à 12h30 
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02 52 75 03 59 

bibliotheque@corze.fr 

http://www.bib-ccals.net


L’Association culturelle vous propose des ateliers variés 
dans une ambiance conviviale : 
 Marche mardi matin 

 Sculpture sur bois mercredi ou samedi  
 Informatique mercredi 
 Dessin adulte lundi et dessin enfant mercredi (ci-après, portrait de la professeur de dessin) 
 JT jeudi 
 Œnologie samedi 
Il reste des places dans tous les ateliers n’hésitez pas à vous renseigner. 
Théâtre enfants, ados, adultes en attente d’un nombre suffisant de participants pour débuter. Vu le succès 
rencontré lors du stage de la Toussaint nous pensons organiser un autre stage théâtre enfants ados pendant 
les vacances d’hiver. Si vous êtes intéressés vous pouvez déjà vous manifester au numéro ci-contre. Les dates 
seront fixées en janvier. 
 

Portrait de Marie Guerry, professeur de dessin 

Après un parcours en joaillerie, Marie Guerry intègre l'Ecole des Beaux-Arts à An-
gers et se spécialise en illustration pour obtenir son diplôme en 2007. Au début, 
elle dessine et pratique l'aquarelle. Elle peint principalement des œuvres figura-
tives, ses thèmes de prédilection sont le végétal et les paysages. Vers trente-cinq 
ans, après avoir également expérimenté la danse, Marie décide d’explorer d'autres 
voies de création : 

"Aujourd'hui, dans mon travail personnel, je focalise mes recherches sur la poésie 
du geste spontané.  C'est un chemin intuitif, un mélange d'expérience et de lâcher 
prise. Je découvre les traces laissées sur la feuille, par mon geste, comme dans 
une danse. Au fur et à mesure, le dessin disparait pour laisser place à la couleur." 

Actuellement, elle travaille chez elle dans son atelier à Angers. Elle peint uniquement avec des tâches et des 
formes abstraites. Son coup de pinceaux sensible et organique, riche en teintes, s'étale avec une chaleureuse 
délicatesse, en un mélange de nuances, qui peuvent évoquer les éléments naturels. 

              

En parallèle de ses créations personnelles, elle enseigne les techniques picturales depuis 15 ans auprès de 
différents publics. Sur Corzé, ses cours se déroulent tous les quinze jours : le lundi pour les adultes de 14h30-

17h30 et le mercredi pour les enfants de 9h30-12h00.  

L’atelier est un lieu de pratique, de création et d’expérimentation artistiques : "Pastels, gouache, aquarelle, 
acrylique, les techniques que vous pourrez expérimenter sont variées et il existe aussi de nombreuses façons 
de les pratiquer : nature morte, paysage (au cours de sorties en extérieur et dans les musées) portrait, am-
biance, étude des grands peintres et de leur pratique; et aussi peinture d’imagination figurative ou abs-
traite." Au fil des ateliers, ces expériences offrent aux participants la possibilité de porter un nouveau regard 
sur leur façon de créer. 

ASSOCIATION CULTURELLE  

Présidente : M-A Cesbron 

Trésorière : M-C Rey-Giraud 

Secrétaire : Sylvie Pivert 
Renseignements  06 26 03 86 59 
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ALTER’PARTAGE est une association à vocation solidaire au ser-
vice de Corzéens. Elle concentre un ensemble d’activités basées 
sur l’entraide, la convivialité et l’autonomie des seniors. Les ac-
tivités regroupées sous cette même association sont : 

 le « Repair Café » (agenda ci-contre) 
 le « Voitur’Age » 

 le « Déjeun’Age » 

 le « Remu’Age », lundi de 9h30 à 11h30, salle des fêtes 

 le « Cart’Age », mardi de 14h à 18h, maison des associations 

 

Portrait de Chantal Albert, doyenne des bénévoles 

Afin de répondre aux attentes des adhérents et coordonner les bénévoles et divers prestataires, l’association 
s’est organisée autour de « référents et référentes d’activité ». Parmi ses référentes particulièrement actives 
Chantal Albert figure parmi les plus investies depuis la création de l’association (novembre 2017). 
Durant la toute première année, Chantal a activement participé comme secrétaire aux premiers pas d’Al-
ter’Partage. Elle a contribué aux nombreuses tâches et obligations administratives (dépots de statuts, règle-
ments internes et autres compte rendus).  
Avant la création d’Alter’Partage, Chantal encadrait le transport solidaire, piloté alors par la municipalité de 
Corzé, puis elle a tout naturellement rejoint l’association lorsque l’activité Voitur’Age a pris le relais (en dé-
but 2018) du transport solidaire sur Corzé. 
A ce jour, Chantal pilote activement le voi-
tur’Age, répond à toute personne souhai-
tant bénéficier d’une aide de transport et 
coordonne toute sollicitation entre le de-
mandeur et chacun des 6 conducteurs bé-
névoles. 
Chantal, toujours en recherche de convivia-
lité et en sa qualité d’excellente couturière, 
a aussi intégré l’équipe de bénévoles du 
Repair Café pour l’atelier couture, offrant 
ses services les troisièmes samedis de 
chaque mois (hors vacances juillet et août). 
Alter’Partage a conscience de la chance de 
compter parmi ses bénévoles une personne 
aussi impliquée et disponible que Chantal 
et nous la remercions très chaleureuse-
ment. Son aide précieuse apportée depuis 
le début, ainsi que son écoute et sa joie de 
vivre contribuent à la bonne renommée de 
notre assosiation.  

Pour toute autre information, le  règlement 
du « Voitur’Age » est aussi disponible sur le 
site internet de la Mairie de Corzé 
www.corze.fr 

Contact 

Dominique NICOLLE 06 80 96 23 66 

alterpartage49@gmail.com 

ALTER’PARTAGE  

https://corze.fr/


FOOTBALL CLUB PELLOUAILLES CORZÉ 
Le FCPC met en lumière Jérémie Fresneau, membre actif du FCPC. Il va nous parler de son rôle au sein du 
club et de son parcours. 

Introduction et rôle personnel : Bonjour, je m’appelle Jérémie Fresneau, mais tout le monde m’appelle Pe-
pito. Je suis éducateur à l’école de foot depuis 3 ans. Avant de rejoindre le FCPC, j’étais déjà bénévole au 
sein d’un autre club, à Saint-Gemmes-sur-Loire. Dans ce club, j’ai commencé par donner un coup de main 
sur l’école de foot, mais pas à plein temps. Par la suite, avec l'envie de me former en tant qu'éducateur, j'ai 
rejoint Stan Larochelle, coach actuel du groupe senior 2, pour gérer la section U15 du groupement Saint-

Gemmes/Bouchemaine. La saison suivante, j’ai découvert une autre façon de coacher en reprenant le 
groupe senior 2 de Saint-Gemmes-sur-Loire, avec qui je venais de monter en D2 en tant que joueur. Après 
tout ce temps donné au sein du club de Saint-Gemmes-sur-Loire, avec une multitude de casquettes sur la 
tête, négligeant souvent le premier objectif - jouer au foot et donc prendre plaisir sur le terrain - j’ai décidé 
de penser à moi et de tenter une nouvelle aventure en tant que joueur au sein du club de Pellouailles-Corzé 
en 2014.  

Qu’est-ce qui vous a motivé à devenir bénévole au 
sein de ce club ? Un accueil chaleureux reçu à mon 
arrivée m’a tout de suite donné l’envie de m’investir 
au sein du club, en commençant par le coaching du 
groupe C et une aide partielle à la boutique du club 
avec Franck Chalumeau. Quelques saisons plus tard, 
mon premier garçon s’essaye au foot au sein de la 
section U6/U7. La passion a voulu que j’apporte mon 
aide lors des plateaux le samedi et, par la suite, pen-
dant les séances d'entraînement en semaine. Depuis 
ce jour, je continue de suivre ce même groupe en 
tant qu’éducateur. J’ai évolué, appris et progressé 

avec ce groupe d’enfants auquel je tiens tant. Cela m’a également permis de passer des diplômes pour ren-
forcer mes séances de coaching et de valider toutes ces années d’expérience. L’avenir au sein du club, je le 
vois auprès des enfants de l’école de foot, avec la création d’une équipe d’éducateurs assidus et réguliers 
afin de continuer la progression des enfants. Nous avons de très bonnes générations à venir ; l’objectif sera 
d’être encore plus attractif via l’école de foot et de continuer à maintenir un réel esprit de club, force du 
FCPC.  

Quel message aimeriez-vous transmettre aux lecteurs du journal communal concernant le club et l’impor-
tance du sport pour les jeunes ? Le sport est un élément clé de la vie des enfants, et les clubs sportifs sont 
un excellent moyen pour les jeunes de pratiquer leur sport préféré et de rencontrer d’autres jeunes parta-
geant le même intérêt. Il est important pour leur bien-être physique et mental ainsi que pour leur dévelop-
pement social. De plus, il est nécessaire à la vie locale car il est la vitrine sportive de la commune en dehors 
de ses terres. 

Amis lecteurs, si votre enfant cherche à découvrir le foot et à se créer une famille, des amis pour la vie,    
n’hésitez plus, venez nous rejoindre. 

Quel est le rôle de la commune au sein d'une association sportive ? La commune permet aux adhérents 
d'associations de pratiquer le sport au sein de ses infrastructures, qu'elle met à disposition et entretient. Elle 
peut soutenir le club et le faire évoluer avec la création de nouveaux équipements (terrain synthétique, filets 
de protection, grillages autour des terrains). Ces structures peuvent être utilisées aussi bien par les écoles 
que par d'autres associations de la commune, et peuvent promouvoir la création de nouvelles associations 
sportives. Elles peuvent aussi inciter l'arrivée de nouveaux habitants grâce à ces diverses infrastructures. La 
commune peut nous soutenir également en proposant diverses formations, incluant celles sur la sécurité, la 
gestion du club, la communication, etc. 

Sports et Lois irs  

Contact, renseignements et inscriptions 

https://fc-pellouailles-corze.footeo.com/ 

https://www.instagram.com/fcpellouaillescorze/ 

https://www.facebook.com/FCPellouaillesCorze/ 
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LOIR BASKET CLUB 
LOIR BC change de co-présidence pour cette nouvelle saison, les rênes sont reprises par 2 co-présidentes, 
Clémentine HUET et Justine TOURNEUX joueuses depuis de nombreuses années au club !  
Quelques dates à retenir, à vos agendas !  

-        Super LOTO de LOIR BC le dimanche 28 janvier 2024 à la salle du Carré des Arts à Pellouailles 

-        Grand Bal de LOIR BC le samedi 10 février 2024 à la salle Hervé Bazin à Soucelles 

A venir aussi courant 2024, un match Handisport !  
Retrouvez nous sur les réseaux instagram et facebook @loir.bc et sur le site internet loirbc.fr 

Sportivement, au plaisir de vous rencontrer dans les salles !  

Portrait de Maël Pineau, joueur, arbitre officiel au club et jeune Corzéen  
Je m'appelle Maël Pineau , j'ai 16 ans et je vis à Corzé depuis l’âge de 2 ans. 
Depuis combien de temps fais-tu partie du club de LOIR BC ? 

Quel est ton poste sur le terrain? 

Je fais partie du club de LOIR BC depuis 8 ans. Le poste que j’oc-
cupe sur le terrain est ailier. 
Qu’est ce que tu préfères dans le basket ? 

Ce que je préfère dans le basket, ce sont les moments de partage 
entre les coéquipiers et la coach puis surtout les matchs. 
C’est quoi être arbitre de son club ? et arbitre officiel ?  
Grâce à mon club j’ai pu être formé pour devenir arbitre club ce 
qui implique de participer à des formations internes à LOIR BC et 
assurer ensuite certains arbitrages sur des matchs joués à domi-
cile. Suite à l’obtention du niveau d’arbitre club , LOIR BC  m’a 
permis de participer à une formation pour devenir arbitre officiel 
départemental ce qui signifie acquérir un niveau plus élevé et ar-
bitrer des équipes de plus haut niveau à l’extérieur du club et aus-
si une certaine rigueur sur le niveau d’arbitrage car le comité 
veille à ce que les arbitres officiels gardent un bon niveau . 
Qu’est-ce qui t’a motivé à devenir arbitre ? 

Ce qui m'a motivé à devenir arbitre, c'est le fait d’être de l’autre 
côté du miroir  et comprendre que ce n’est pas toujours aussi fa-
cile et  évident qu’on ne le pense  quand on est  joueur… en 
effet ,c’est un poste exigeant et délicat qui m’a permis de forger 
mon caractère. 
Ton plus beau souvenir avec LOIR BC ? 

Mon plus beau souvenir avec LOIR BC est le match que j’ai pu ar-
bitrer dans mon club en tant qu’officiel pour la demi-finale de la 
coupe de l’Anjou Juniors, un très grand défi personnel !! 

 

As- tu un endroit préféré sur ta commune et pourquoi ?  
Mon endroit préféré sur la commune est la salle de sports car j’y passe beaucoup de temps pour mes en-
traînements ou encore mes matchs ou les arbitrages. 

 

Le petit mot de la fin 

En conclusion, le basket et mon implication dans LOIR BC occu-
pent une place spéciale dans ma vie, apportant des souvenirs 
précieux et des expériences enrichissantes. 

Sports et Lois irs  

Contact, renseignements et inscriptions 

https://www.loirbc.fr/ 

https://www.instagram.com/loir.bc/ 

https://www.facebook.com/loir.bc/ 
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L’ INTRÉPIDE 
Qualification au  championnat de France de canicross : Marilys et Séiah 

Lors du championnat régional de canicross qui s'est déroulé le 
12 novembre 2023, sur le site de Bernugat à Saint Gildas des 
Bois (44), Marilys agée de 11 ans, habitante de Corzé et 
membre des Speeds dogs Angevins s'est qualifiée avec son bi-
nôme, Séiah malinoise de 3 ans, aux Championnats de France 
2024, catégorie minimes.  
Ces championnats  de France se dérouleront  sur trois jours du 
8 au 10 mars 2024, à Loupés (33) en région Aquitaine. L' 
épreuve se déroulera sur un parcours  de 2280 mètres. D'ici là il 
faudra se préparer au mieux, pour partager ce moment de 
complicité avec son binôme à 4 pattes. 
En tant que sportive passionnée Marilys s'est sélectionnée lors 
du cross départemental des collèges, pour les régionales de 
cross UNSS qui se dérouleront à Challans (85). 
Notre association sportive et loisirs fédère plusieurs sections : le Tennis, le Modélisme Radio Commandé, le 
Badminton, le VTT, et les jeux de Cartes, vous offrant ainsi la possibilité de pratiquer des activités sportives 
ou de loisirs dans la bonne humeur. Si vous êtes intéressés par la pratique d’une nouvelle activité sportive 
ou de loisirs (pétanque, tir à l'arc, running, jeux de société, gymnastique, tennis de table …), elle peut être 
incluse dans l’Intrépide, dès lors qu’un groupe désigne un responsable et qu’un projet est présenté au pré-

sident de l’association. Les formalités restent très simples. 
Aussi, n’hésitez pas à contacter les correspondants des sec-
tions pour nous rejoindre.  
 

 

 

LA SECTION BADMINTON DÉTENTE 
La section Badminton Détente Corzé est composée d’environ 40 adhérents venant de Corzé et ses alen-
tours. Notre salle dispose de 5 terrains, nous fournissons les volants et des raquettes sont à disposition 
pour ceux qui ne sont pas équipés et souhaitent découvrir ce sport. 
Nous sommes heureux de nous retrouver tous les lundis et mercredis à partir de 20h30, un créneau est 
aussi à disposition le samedi matin pour les plus téméraires de 10h00 à 12h00. Nous partageons deux 
heures de loisir en jeu libre où tous les niveaux se mélangent. 
Notre association est conviviale, nous avons pour habitude de nous réunir autour  d'un repas lors des fêtes 
de fin d’année,  et autour d’un barbecue pour clôturer la saison. 
 Les tarifs des licences : 

-20€ pour les habitants de Corzé 

-25€ pour les habitants hors communes 

 

 

Alors ne perdez pas de temps pour nous rejoindre ! Nous vous attendons avec impatience ! 

Sports et Lois irs  

Contact, renseignements et inscriptions 

intrepidecorze@gmail.com 

Président : Fabrice Vignaud 
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Contact, renseignements et inscriptions 

Président : Pierre JANAULT 06 75 92 23 39 

Vice-Président : Simon JANAULT 06 44 35 44 19 

Secrétaire : Caroline AVRIL 06 66 92 22 62 

mailto:intrepidecorze@gmail.com
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LA SECTION MRCC 
Notre club compte aujourd’hui une cinquantaine de membres de tous âges : le plus ancien à 70 ans et le 
plus jeune à 8 ans. Ils ont tous le même plaisir à faire rouler leur petit bolide sur notre piste que l’on fait 
évoluer chaque année pour la rendre praticable toute l’année.    
On organise aussi des cours de mécanique et de réglage de nos bolides.   
Notre  piste est pour les buggys tout terrain  d’échelle 1/10 et 1/8 thermique ou électrique. 
L’adhésion est à partir de 10 euros. 
Nous conseillons avant l’achat d’un petit bolide de venir nous voir car nous avons des experts parmi nos 
membres qui peuvent vous orienter sur le bon choix et le club peut avoir des prix ! 

Les portraits de nos membres les plus jeune et plus âgé 

Contact et renseignements 

Denecheau Charles 06 85 85 51 31 

Je m'appelle Michel Boudeau, je réside à Ville-
vêque, j'ai 71 ans et je suis inscrit au MRCC depuis 
2 saisons. Au moment du confinement mon petit 
fils a découvert la voiture thermique que j'avais 
utilisée il y a 40 ans pour du loisir. Nous l'avons 
remise en route et j'ai acheté une 2ème voiture 
d'occasion pour m'amuser avec lui. Par la suite et 
conseillé par mon épouse j'ai recherché un club de 
radio modélisme dans les environs et j'ai trouvé le 
club de Corzé à 5 minutes de chez moi. Je me suis 
présenté à Charles qui m'a tout de suite accueilli à 
bras ouverts et m'a mis à l'aise. La bonne am-
biance du club et la convivialité des adhérents qui 
m'ont aussitôt intégré dans l'équipe, m'ont fait 
vraiment découvrir le modélisme. Ils m'ont entrai-
né à faire des compétitions malgré mon faible ni-
veau mais pour mon plus grand plaisir. De plus, 
étant retraité avec du temps libre je me suis inves-
ti dans les travaux d'entretien et de rénovation au 
club sous la direction du président. Je me suis senti 
tout de suite accepté malgré la différence d'âge 
avec les adhérents. Il n'y a pas de différence entre 
nous : tous sont prêts à aider dans les réglages et 
la conduite des nouveaux. Mon niveau est celui 
d'un débutant et personne ne m'en tient rigueur. 
Une bonne rigolade quand je perds ma voiture 
dans la nature et que par maladresse je provoque 
un accident. Je suis la preuve que ce sport est ac-
cessible à tous et pour un budget raisonnable. Il 

faut juste aimer brico-
ler et savoir que de 
toute façon il y aura 
quelqu'un pour donner 
un coup de main. Enfin 
pour améliorer les 
conditions de pratique 
dans le club, il serait 
bienvenu d'avoir l'élec-
tricité à demeure. 

La découverte de ce loisir s’est fait un peu par ha-
sard, lors d’une sortie VTT avec mon père qui a vu 
la piste. Fin 2022, il y avait une course au club, 
nous y sommes allés et avons fait la connaissance 
de Charles : il nous a présenté à d’autres membres 
du club pour nous montrer différents matériels en 
fonction des marques. Nous avons regardé plu-
sieurs courses et de voir la vitesse des voitures 
dans la ligne droite et faire des sauts sur les 
bosses m’a beaucoup plu. 
Nous habitons Soucelles. La proximité du club et  
surtout les échanges avec les membres m’ont 
donné envie de m’y inscrire. La piste est sympa 
avec de bons équipements et on y accède quand 
on veut. J’aime les sports mécaniques et la vitesse. 
Je pilote ma voiture et je dois aussi la nettoyer, la 
réparer et vérifier si tout est prêt pour rouler. J’ai 
participé à 2 courses, l’ambiance était très sympa 
et on cherche à faire du mieux possible pour avoir 
un bon résultat. Entre chaque manche il faut re-
faire le point sur la voiture et après je peux regar-
der les autres courses des différentes catégories. 
L’ambiance au sein du club est très agréable. Lors-
que je vais rouler en semaine ou le week-end je 
retrouve régulièrement d’autres membres : tout le 
monde s’aide, se dépanne et se donne des con-
seils pour progresser, et dans la bonne humeur !
On ne ressent pas la différence d’âge, tout le 
monde se fait plaisir et les plus expérimentés don-
nent des conseils. 
C’est un sport ac-
cessible à tout 
âge et également 
pour les filles : 
tout se fait avec 
la télécommande 
dans les mains et 
de la concentra-
tion. 
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TEAM I-ROMANE 
L'association Team I-Romane est née d'un duo père fille qui fait du sport ensemble 
(triathlon, course à pied) et d'une volonté de partager le bonheur de lignes d'arrivée 
avec des personnes en situation de handicap. 
Romane nous a montré sa joie et ses sourires, traduction de l'Inclusion par le sport. 

 

Notre ambition est de pouvoir acheter et mettre à disposi-
tion des fauteuils roulants (pour le moment)  et de mobili-
ser nos amis valides pour proposer aux handicapés de ve-
nir avec notre association sur des courses et connaître la 
joie de ces moments. 
2024 est l'année où nous aimerions aligner 3 ou 4 fau-
teuils au départ d'une course locale sous la bannière 
Team I-Romane 

Nous allons chercher des financements à travers notre 
réseau et projetons d'emmener Romane aux Champion-
nats du Monde de triathlon longue distance en Nouvelle 
Zélande en décembre 2024 pour faire connaître notre as-
sociation aux delà des frontières. 

 

 

Le bonheur est quelque-chose qui se multiplie quand  il se 
divise. Paulo Coeluo 

 

KUNDALINI YOGA - ASSOCIATION AURORE 
Le Kundalini yoga est appelé yoga de l’éveil de conscience. Yoga dynamique et puissant qui purifie le corps 
en agissant sur différentes fonctions. Postures, respirations, méditations chantées, relaxation. Un senti-
ment croissant d’équilibre, de plénitude et de sérénité apparait. Pour la pratique : une tenue confortable, 
un tapis, un plaid et de l'eau. Cours d'essai gratuit tout le long de l'année. Yoga :Chaque jeudi de 19h à 
20h30  
Témoignage de Marc, habitant de Corzé : 
« Voilà maintenant 15 ans environ, que je pratique le Kundalini yoga. C'est un yoga très complet avec 3 
temps : un temps de « gymnastique », un temps de méditation et un temps de relaxation. Tout a commen-
cé en 2007 lorsque dans mon travail, je subissais une charge mentale élevée. J'étais trop dans ma tête et 
pas assez dans mon corps ! Le yoga m'a vraiment permis de me rééquilibrer, me recentrer. Les exercices de 
respiration ont été salvateurs. Dés les premières années j'ai ressenti les bienfaits. Aujourd'hui j'applique la 
respiration du « ventre » par réflexe aussi bien sur mon lieu de travail que dans une file d'attente. Quand à 
la méditation, elle m'a permis de calmer le mental, d'être présent içi et maintenant. La séance de 1h30 par 
semaine est utile. La pratique en groupe apporte un réel plus. Vraiment une activité que je recommande. » 

 

Bain de gong ou massage sonore : 1 fois par mois Le bain de gong est une immersion dans les vibrations 
sonores du gong. Ses vibrations provoquent un nettoyage et activent le principe de rééquilibrage global de 
la personne.  

Contact, renseignements et inscriptions 

Iromane49@gmail.com 

Pascal et Romane 06 30 89 44 07 

Contact, renseignements et inscriptions 

Anne Devouge 06 65 29 91 35 

annedevouge@laposte.net 



CLUB JUDO JU-JITSU DU LOIR  
 

Lucas PASQUIER, 14 ans, judoka du club du Judo 
Ju-Jitsu du Loir depuis l’âge de 4 ans. 
 

Il devient compétiteur à partir de ses 12 ans avec 
3 podiums en Grand Prix régionaux Minimes, 3ème 
au championnat départemental en 2022 
(minimes 1), puis champion départemental en 
2023, 3ème aux régions 2023 (minimes 2), et une 
participation à la coupe de France des départe-
ments en 2023 

A ce jour, cadet et ceinture marron. Il a pour ob-
jectif d’obtenir sa ceinture noire en 2025. 
 

 

 

Il apprécie le judo pour ses valeurs spirituelles et sportives. Sincère et combatif, il aime avant tout la com-
pétition et le dépassement de soi tout en côtoyant les copains à l'entraînement ici ou ailleurs. 
Lucas a découvert l'arbitrage dans le cadre de sa formation pour la ceinture noire. Il trouve que cela lui 
permettra de devenir un meilleur judoka et de mieux comprendre l'esprit du judo. 
 

En costume, avec la cravate et les chaussettes sur le tatami devant des 
centaines de judokas et spectateurs... à 14 ans, ça a de quoi impression-
ner ! Maitrise de soi et courage sont les valeurs du judo qu’il met à profit 
dans ce rôle qui lui a été confié.  
 

L'année prochaine, il intégrera la seconde générale avec, si les résultats 
scolaires le permettent, un peu plus d'entraînement et de compétitions 
pour obtenir les derniers points pour atteindre son objectif : porter fière-
ment la ceinture noire. 
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Lucas et son entraineur, Driss 
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TAI CHI CHUAN 

Contact, renseignements et inscriptions 

Marc 06 74 19 15 30 

Venez tester, le cours d’essai est gratuit !!! 
Le mercredi de 19h à 20h30 à la Salles des fêtes 



LES PÊCHEURS DU LOIR  
L'AAPPMA "Les Pêcheurs du Loir" continue d'agir autant que pos-
sible lorsque l'automne et l'hiver sont arrivés : le rempoissonne-
ment annuel a eu lieu en novembre (200kg de brochets, 200kg de 
tanches, 200kg de gardons), sur les deux lots que l'association gère. 
 

Par ailleurs, des places pour les pêcheurs ont été recréées le long 
du chemin de Maison-Neuve à Matheflon (lot n°6, rive gauche en 
amont du moulin), il restera à peaufiner le travail réalisé grâce à 
l'action du département : comme pour l'entretien du parcours de 
Seiches à Corzé (lot n°7), que nous souhaitons toujours poursuivre 
et mener le plus en amont que possible jusqu'à Seiches, les adhé-
rents de l'AAPPMA seront invités par mail notamment à donner un 
coup de main aux membres de son conseil d'administration pour 

bien terminer ces aménagements (élagage) en janvier ou février, avant mars quoi qu'il en soit. 
Merci d'avance, amis pêcheurs ! Sans vous nous ne pouvons pas faire tout ce qu'il y a à faire au bord de 
l'eau ! 
Enfin, l'assemblée générale annuelle aura lieu durant le premier trimestre 2024, à Seiches, et elle sera ex-
ceptionnelle car il s'agira de voter les nouveaux statuts associatifs, et d'ouvrir encore le C.A. de l'associa-
tion à de nouveaux membres, deux, quatre ou six, autant que possible en tout cas pour faire vivre 
l'AAPPMA. La date de cette réunion sera annoncée fin décembre ou début janvier (affiches, site de la fédé-
ration du Maine-et-Loire, page Facebook de la fédération, presse écrite, ...) : venez nombreux ce jour-là ! 
Entrez au C.A. de l'association ! Ce n'est pas très contraignant et ça permet de préparer l'avenir de la 
pêche à la ligne sur nos secteurs notamment ! 

A bientôt au bord du Loir ! 
Enfin, nos dépositaires de cartes sont le Super U de Corzé (L'Aurore) et L'Empreinte, l'épicerie corzéenne 

 

ANCIENS COMBATTANTS 
2023 s’achève, il est de coutume de dresser le bilan de notre association qui perpétue la mémoire de nos 
ainés qui ont permis la sauvegarde de notre nation, qui chaque jour peut-être remise en cause. 

Nous étions présents le 8 mai qui marque la fin du conflit 39-45. Nous déplorons peu d’assistance pour 
cette cérémonie au monument aux morts. Le 11 novembre, célébration plus marquée avec la musique du 
Plessis Grammoire, les délégations de pompiers et de la gendarmerie et la participation des enfants de 
l’école interprétant une chanson souvenir. Salle restaurant scolaire concert et vin d’honneur. Les 21 et 22 
novembre, traditionnel concours de boules dans les 4 jeux de la commune avec finale à l’Union. Le 23 no-
vembre, traditionnel repas 34 convives au restaurant la Scierie conclusion avec des retrouvailles dans 
l’amitié. 
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Bureau 

Président : Albert Richard 

Vice-président : Guy Daillère 

Secrétaire : Pierre Cadot 
Trésorier : Roger Renou 

Porte drapeau : Bernard Pillet 

Membres : Jean Rabouan, Joël Potier  

mailto:desrieux_thomas@orange.fr
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SOCIÉTÉ L’ÉPINIERE 
Un nouveau jeu a vu le jour à la socié-
té de l’Epinière. « Le Croquet de la 
boule » a remporté un vif succès au-
près de tous joueurs et curieux pour 
cette nouvelle façon d’aborder la 
boule de fort. Merci à l’ensembles des 
sociétaires et des membres du bureau 
pour cette mobilisation.   
 

 

 

Suite à la démolition du jeu de boules en 2020, les anciennes poutres récupérées ont pu servir à réaliser 
cette magnifique table en chêne. Bravo et merci une nouvelle 
fois à nos sociétaires. 
     

 

 

 

 

 
SOCIÉTÉ L’AVENIR  
A la société l’Avenir, l’année 2023 restera marquée par plusieurs évènements importants : 
Les « 2ème vendredi de l’Avenir » ont pris leur rythme de croisière. Ces moments de convivialité, de ren-
contre et de partage autour d’un verre ou de jeux tel le babyfoot se renouvellent maintenant régulière-
ment. 1 fois par mois, chaque début de soirée fait l’objet d’initiatives de convivialité et de partage. Ces 
moments sont également l’occasion d’ouvrir la société à celles et ceux qui ne connaissent pas encore 
notre jeu de boules de fort, nouveaux habitants et jeunes de Corzé notamment. Leur réussite a permis à 
de nouvelles et nouveaux sociétaires de nous rejoindre. 
A l’automne dernier nous avons pu accueillir la finale du challenge le Corzéen. Une première pour la nou-
velle équipe, bien épaulée par les plus anciens et par les 3 autres sociétés corzéennes. Une forte mobilisa-
tion des membres de l’Avenir a permis de recevoir finalistes et spectateurs en faisant honneur à Corzé.  
En décembre ce sont les travaux de rénovation de la toiture du jeu qui ont commencé. Ils viennent de se 
terminer en ce début du mois de janvier. Un gros chantier, très attendu et indispensable pour protéger le 
jeu et les joueurs. Les travaux ont été réalisés par l’entreprise Raimbault 
de Bauné. Leur financement a été possible par un emprunt et des fonds 
propres, et des subventions ont été demandées, notamment à la mairie 
de Corzé. 
Pour les concours, le Conseil d’Administration va relancer ceux qui se dé-
roulaient avant la crise Covid : 1 contre 1 du 9 au 24 février avec tirage le 
6 février, 1 sociétaire 2 invités du 14 au 24 mars avec tirage le 11, le Chal-
lenge Jean-Luc du 20 au 26 avril -1 jeune de moins de 18 ans et 1 adulte, 
le challenge femmes du 16 mai au 1er juin avec tirage le 13 mai, 1 socié-
taire 1 invité du 6 au 16 juin avec tirage le 3, 1 homme/1 femme entre le 
24/10 et le 9/11 avec tirage le 21 octobre (dates à reconfirmer) 
L’Avenir reste bien entendu partie prenante de l’organisation des con-
cours intra communaux comme le Corzéen, le communal, les retraités et 
celui des anciens combattants, qui se déroulent à l’automne. 
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SOCIÉTÉ LES BONS ENFANTS 
Une année 2023 placée sous le signe des gros travaux 
d’entretien des bâtiments. 
Afin d’améliorer les performances énergétiques du bâti-
ment principal, les bénévoles ont procédé à la pose d’un 
plafond isolant sur l’ensemble du jeu. Ces travaux ont été 
complétés par le remplacement des fenêtres et la pose 
de volets roulants, afin d’améliorer aussi la sécurité des 
locaux. 
 

Une année 2023 qui retrouve son rythme de croisière en alternant les challenges et les compétitions ex-
ternes, communales, internes et les temps de convivialité indispensables à l’ambiance et la bonne humeur 
au sein de la société « les Bons Enfants ».  
Afin d’innover dans le cadre des animations, c’est en juin 2023 que le premier concours de pétanque (1 so-
ciétaire – 1 invité (e)) a vu le jour. 
Une équipe des « Bons Enfants » finaliste du concours des retraités, de même pour le concours communal.  
Le président Gervais CHEVÉ tient, une nouvelle fois à remercier tous les membres du conseil d’administra-
tion ainsi que tous les bénévoles intervenants dans les différentes commissions et/ou activités.         

A noter sur votre agenda 2024: 
 Les repas pour les sociétaires sont prévus pour les premiers samedi des mois de Mars et Décembre 

 Une journée détente (pétanque, boule de fort, palet, belote) accompagnée d’un barbecue le midi se 
tiendra courant septembre 

 Assemblée générale le dimanche 14 janvier 2024. 
 

La société « Les Bons Enfants » a accompagné Ludivine pour son projet « Boule de Fort » dans le cadre de sa 
formation BPJEPS. Ce projet a permis à 7 élèves de l’école Adrien Tigeot de Corzé de s’initier à la pratique 
de la boule de fort.  

 

SOCIÉTÉ L’UNION  
Notre fête de quartier est un moment où sociétaires et habitants du quartier aiment se retrouver. Cette an-
née nous étions 75 personnes à déguster notre traditionnel jambon à la ficelle un grand merci à tous nos 
cuisiniers. 
Les concours de 2023 : 
1 sociétaire - 2 invités : 16 équipes inscrites 

1er Renou Gérard — 2ème Greffier Michel — 3ème Gaignard Michel 
 

1 sociétaire - 1 invité : 14 équipes inscrites 

1er Renou Gérard — 2ème Gaignard Michel — 3ème Pillet Bernard 

 

L’Entre Noue : 21 participants inscrits 

1ère Arthus Eliane — 2ème Marquis Michel — 3ème Mazoyer Daniel 
 

Le Brionneux : 8 équipes inscrites 

1ers Pillet B et Gaignard C — 2èmes Arthus G et Boigné S — 3èmes Sécher S et Renou G 

 

Le bureau remercie tous les bénévoles pour le bon fonctionnement de la société. 
Bonne année 2024 à tous ! 
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10/02/24 Bal du Loir BC, salle Hervé Bazin à Soucelles 

17/02/24 Gratuiterie organisée par le CME 

22/02/24 
Assemblée Générale constitutive de l’association de vie sociale, villa Cipia de 
Seiches sur le Loir, 19h 

24/02/24 Repair’Café, maison des associations 

04/03/24 Heure du conte pour enfants de 3 à 7 ans, bibliothèque 

08/03/24 Championnats de France de Canicross, à Loupé (33) 

13/03/24 Réunion d’organisation pour le Festiv’ALS, salle Simone Veil à la mairie, 19h 

23/03/24 Repair’Café, maison des associations 

06/04/24 Bal du FCPC, salle Jeanne de Laval à Andard 

20/04/24 Repair’Café, maison des associations 

20/04/24 Piste du MRCC ouverte à tous ! 

21/04/24 Course régionale buggy 1/8 thermique et électrique 

22/04/24 Heure du conte pour enfants de 3 à 7 ans, bibliothèque 

06/05/24 Réunion d’organisation pour le Festiv’ALS, salle Simone Veil à la mairie, 19h 

21/05/24 Réunion d’organisation pour le Festiv’ALS, salle Simone Veil à la mairie, 19h 

25/05/24 Repair’Café, maison des associations 

25/05/24 

Festiv’ALS sur la commune de Corzé Festiv’ALS sur la commune de Corzé 

26/05/24 

22/06/24 Repair’Café, maison des associations 

22/06/24 

Fête des foins, prairie du 15 août  
23/06/24 

29/06/24 Journée citoyenne organisée par le CME 

25/08/24 Marathon de pêche au bords du Loir 

07/09/24 Piste du MRCC ouverte à tous ! 

08/09/24 Course régionale buggy 1/8 thermique et électrique 

29/09/24 Repas des aînés, salles des fêtes 

06/10/24 Repas des ainés, salle des fêtes 

13/10/24 Vide grenier organisé par l’APE 


